

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, a mes, pesetas 1'50 Provincias, trimestre 5'00 número del día, 10 céntimos. A los precios módicos con extensa circulación, por por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Un tributo

A edad muy avanzada, ha dejado de existir nuestro antiguo convecino y querido amigo, don Federico Joly y Velasco, prestigioso fundador del popular y acreditado «Diario de Cádiz».

Ni Retórica, ni Literatura de ninguna clase, sirven en los momentos de dolor para calmar los ánimos de quienes aflihidos por la desgracia, lloran sinceramente la pérdida de un ser querido, que si admira a los extraños porque merced a su laboriosidad y a sus esfuerzos inauditos, raras aces encontrados, elevó su valer creándose una posición social, rodeada de aureolas inmarcesibles, enorgullece a sus hijos y a sus deudos todos, porque para ellos es el blasón de la nobleza, de la hidalguía y del amor; que el trabajo es el lema de la honradez y laboriosidad y éstos son el pedestal firme de los países grandes y de sus grandes glorias.

Al escribir, pensamos sólo en el ideal que llevara «siempre adelante» a este fervoroso del trabajo, a este devoto de la honradez y a este Patriarca de la Prensa gaditana, que nunca desmayó y jamás mudó la color ante ninguna empresa que sirviera de estímulo a sus sucesores, a su ambición legítima de ver dichosos a los hijos que la Providencia le legara.

Fundó «Diario de Cádiz», quizá con un fin esencialmente particular; pero ¿habrá quien discuta que «Diario de Cádiz» no dió ocasión, y sigue dándola, para grandes y positivos beneficios a Cádiz; a este Cádiz de nuestros amores y de nuestros ideales, donde todos tenemos un recuerdo, una ilusión hoy, un deseo para el mañana?

Y si este periódico fué un baluarte para la defensa de nuestros intereses locales y provinciales, si siempre mostróse de parte de cuanto convenía aquí y su apoyo nos valió la consecución de tantas mejoras, ¿no es justo que a su fundador rindamos un tributo, más que como compañero, como Maestro que sorteó hábilmente las escabrosidades de la profesión y las dificultades de su ejercicio.

El Sr. Joly, conservó siempre intacto su lema e inmaculado su blasón, en el que solo hay atributos de perseverancia entusiasta.

Poco más de un año hace que Cádiz rememoró, como un gran acontecimiento, el quincuagésimo aniversario

de aquella fundación; que grabó en letras de oro toda la laboriosidad de un primitivo y honrado obrero, elevado casi de la nada a las más altas esferas de la categoría social.

Merecedor era de los homenajes que entonces se le tributaron; merecedor es de que en estos momentos, en los cuales aun su cadáver no tiene la rigidez de la muerte, elevemos nuestro corazón para dedicarle un recuerdo y ofrendarle una plegaria.

La biografía de D. Federico Joly y Velasco, está aun latente para todos los gaditanos, que la conservan como una historia de gran mérito. Nos abstentemos, pues de repetirla y terminamos estas cortas líneas, que servirán de homenaje al muerto, enviando la prueba sincera de nuestra coparticipación en su pena, el hijo y nietos del finado «Patriarca».

EMECEBÉ

El trasatlántico «Reina Victoria Eugenia»

LLEGADA DE LA ARGENTINA

Al amanecer de ayer llegó a nuestro puerto el trasatlántico «Reina Victoria Eugenia», que atracó al muelle de su nombre.

Ha traído para Cádiz 215 pasajeros.

En tránsito, 684.

En total, 899.

Entre los pasajeros desembarcados en Cádiz figuran los Sres. D. Ramiro Fernández Villeta, ingeniero; don Ernesto Fernández Alemán, periodista argentino; don Jorge Peralta Ramos, rentista, también argentino.

Don Pablo Soler y Guardiola, diplomático español.

Don Angel González Piquer, militar.

Don José Cabestany, ingeniero.

Don Antonio Duarte Martínez, comerciante portugués.

Don Francisco Palma Morilo, empleado.

Sor Guillerma Acaso, religiosa uruguayana.

Don Honorato Piffero, sacerdote italiano.

Don Antonio López Rodríguez, ingeniero.

Don Juan J. Alvarez Santana, ingeniero.

Don Eurico Soares de Paiva, ingeniero portugués.

Don Pedro Schvatz, cónsul inglés en Tenerife.

La carga que ha traído el buque es importante.

Seguirá viaje para Barcelona.

No se permitió el acceso más que a aquellas personas que imprescindiblemente tenían que entrar.

La censura

REAL DECRETO

De acuerdo con Mi Consejo de Ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. En todas las provincias del Reino queda restablecida la garantía expresada en el párrafo primero del art. 13 de la Constitución, suspendida por Mi Decreto de 31 de Agosto último.

Dado en San Sebastián a quince de Octubre de mil novecientos diez y ocho.—ALFONSO.—El Presidente del Consejo de Ministros, Antonio Maura y Montaner.

La revolución en Portugal

Lisboa, Octubre.

¿Qué caracter tiene la revolución que sufrimos? «A situação», órgano ministerial, lo dice claramente.

Según el citado periódico, el movimiento revolucionario debía reponer en el Gobierno al partido democrático.

De manera que la revolución es contra lo que llaman los amigos del doctor Paes «República nueva», y organizada, por lo tanto, por los mantenedores de la República vieja.

«La revolución frustrada — añade «A Situação» — era obra de los democráticos, que por hacerse en el momento en que Portugal va a mandar refuerzos a Francia, fué ciertamente apoyada por elementos conocidos.»

Es difícil darse cuenta exacta de lo sucedido; pues la censura se ejerce con todo rigor, y la Prensa no publica sino las noticias autorizadas por aquella.

Se ha asegurado que el «complot» tuvo su origen en la capital.

En Coimbra la lucha fué violenta, teniendo que ir fuerzas de Lisboa para reducir a los revoltosos.

Tropas de Infantería y de Artillería, salieron para Alfarelos, de la estación de Alcátara, siendo despedidas por el doctor Sidonio Paes.

¿Qué ha pasado en Alfarelos? La censura no nos ha dejado saberlo.

En Peñafiel se han realizado muchas prisiones, y en esta capital más de 180, de individuos que han sido trasladados a la Torre de San Julián da Barra.

De Peñafiel no se sabe nada, lo mismo que de Alfarelos.

«O Seculo» dice que, de Setubal también han llegado presos políticos, y añade:

«También están presos en Lisboa algunos individuos que formaban parte de los «complots» organizados en Campo Grande, Lumiar, Alto de Pina y otros puntos.

El Gobierno movilizó todos los automóviles, no consintiendo que saliera ninguno de Lisboa sin orden superior.

Viajeros llegados de Evora, dicen que en los sucesos registrados allí, tomaron parte la Caballería del regimiento número 5, la Infantería del número 11 y la Artillería de montaña.

A causa de los acontecimientos, han dejado de publicarse «O Mundo» y «A Republica».

De Oporto se han recibido telegramas, manifestando que la Policía tuvo noticia del «complot».

Los agentes cercaron una casa de Gaia, donde se hallaba reunida parte de la oficialidad, pronta a sublevarse.

Al mismo tiempo era detenido en Leça el capitán aviador Norberto Guimaraes, director del movimiento revolucionario.

Poco tiempo después se hallaban detenidos 18 oficiales y 35 paisanos, que debían ponerse al frente del movimiento.

El plan era el asalto de los cuarteles y la eliminación inmediata de todas las autoridades.

Según «Diario de Noticias», hasta las seis de la tarde del día 15 sólo en Lisboa se habían realizado 200 prisiones.

El mismo periódico acoge el rumor de haberse descubierto un «complot» en Spida, y añade:

«Del campo de Aviación de Vila Nova da Rainha llegaron presos para Lisboa varios soldados que allí se sublevaron.»

Por la noche—dice «Diario de Noticias»—circularon rumores en Lisboa de que habían estallado motines en varios puntos, especialmente en Argés, Lumiar, Bemfica, Beato y Poço do Bispo.

A causa de tales rumores, las tiendas se cerraron y suspendieron su circulación los tranvías.

La Policía cerró cafés, tabernas, y dispersó los grupos que había por las calles.

En Braço de Prata hubo un movimiento revolucionario de importancia.

Muchos populares y soldados—añade—dieron en Evora gritos de revolución.

Artilleros y populares asaltaron de madrugada el cuartel de Caballería, núm. 5.

El coronel Pereira da Silva fue muerto de un disparo de arma de fuego.

En las calles se entabló largo tiroteo, siendo preso por los rebeldes un general de división y su Estado Mayor.

Los revolucionarios prendieron también al gobernador civil, mayor Carrilho.»

El mismo «Diario de Noticias» manifiesta que en las calles de Coimbra se batieron las fuerzas de Caballería leales al Gobierno con el regimiento 35.º de Infantería, que estaba sublevado, y añade:

«Hubo un verdadero combate, y la Artillería de Santa Clara enfiló los cañones contra el cuartel de Caballería y contra el de Infantería, número 23.

Hizo la Artillería 45 disparos, causando grandes destrozos.

Durante la noche continuó el tiroteo.»

Por las notas consignadas, que se han publicado con autorización de la censura, se formará el lector idea de lo que ha sucedido.

JUAN DEL TAJO.

(De «La Epoca».)

SEPELIO

A las cuatro de la tarde de ayer, se verificó el sepelio del que en vida fue don Federico Joly y Velasco, fundador y propietario del «Diario de Cádiz».

El acto de la conducción del cadáver ha sido una verdadera manifestación de pesar, pues la concurrencia fué tan selecta como numerosa, demostración esto del cariño y afectos que en Cádiz se le tenía.

Formaban el fúnebre cortejo la mesa de posa, cruz del Hospicio provincial y sección de ancianos del mismo Asilo con cirios encendidos, insignias de diferentes Hermandades, cruz y clero parroquial, carroza fúnebre en la que iba depositado lujoso féretro que encerraba el cuerpo del finado.

Rodeaban la carroza varias Hermandades del Rebaño de María, con velas encendidas.

En la carroza figuraban tres magníficas coronas, dedicadas por la Redacción del «Diario», personal del mismo y deudos.

Tras el acompañamiento iban numerosos carruajes, particulares y de alquiler.

En el duelo figuraban los señores gobernador civil don José Bono, alcalde accidental don Manuel López González, nietos del finado don Federico y don Juan Joly y Díaz de la Lama, alcalde de San Fernando, excelentísimo Sr. D. Manuel Gómez Ro-

dríguez, parientes del finado don Tomás de Castro, don Fernando García de Sola, capitán de Infantería de Marina, Sr. Rey Joly.

Sres. D. Federico Godoy, don Benito Arroyo, don Emilio Mayalef presbíteros Sres. Martínez Lozano y Carrillo, don Ramón Rivas, don Enrique Muñoz Beato, don Fernando Porfílo, don Ricardo González Abreu, don Alejandro R. Brome, don José García Arroyo, don Juan Sicre, señor cónsul de Francia don Eduardo Clavery, coronel don Luis Otero Pimentel y otros.

A su señor hijo don Federico, nietos y demás familia, enviámosle el testimonio de nuestro más profundo pesar por pérdida tan irreparable, y pedimos a Dios acoja en su seno el alma del que en vida fué muy estimado y respetable amigo.

En el Gobierno civil

LA CUESTIÓN SANITARIA

En el Gobierno civil se personó ayer una manifestación de señores representantes de las fuerzas vivas de la población.

Recibida por la autoridad gubernativa le espusieron a ésta que formulaban su protesta porque se trataba de instalar un Lazareto, en la calle Isaac Peral planta alta del local que ocupa la Biblioteca provincial estimando que esto constituía un peligro para la salud pública, considerando que ésta clase de Hospitales, deben estar fuera del casco de la población.

El Sr. Gobernador les hizo saber las dificultades con que se tropezaba, para obtener locales donde ingresar los enfermos.

Hizo también referencia a las disposiciones de Ley Sanitarias en los grupos en que se dividían las enfermedades, no estando incluida la de gripe, en aquellas que requieren un aislamiento fuera del casco de la población.

La enfermedad gripe en la forma que se ha presentado requiere desde luego aislamiento de estos enfermos pero no en la forma como si se trataba de cólera, tifus exantemático, fiebre amarilla o peste bubónica.

Agregó, que según la Ley de Sanidad, no se le podía negar la entrada a ningún enfermo que venga por vía marítima o terrestre, antes al contrario es deber hospitalizarlo.

La instalación que se está haciendo en la calle Isaac Peral, no significa un Lazareto.

Este local, está para caso preciso. Los visitantes expusieron a la autoridad gubernativa, que había otros locales que utilizar como son los del Castillo de Puntales que si se solicitara de la autoridad militar, seguramente lo cedería, la barriada obrera y otros.

Expuso el Sr. Gobernador civil que respecto a la barriada obrera había

SIMPLES Y SANOS Y SEGUROS

LAS PILDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS DE POLO A POLO

ciertos celos por parte del Sr. Alcalde, por haber habido protestas respecto a la ocupación por enfermos

El Sr. Rodrigo Lavin expresó que la instalación de los enfermos de gripe, aislándose bien en una casa no constituía peligro alguno.

Hay enfermos—dijo— de gripe, que están en sus propios domicilios con sus familias, pues no se le puede obligar a que vayan a un Lazareto.

Insistió en que se le dé más proporción a la enfermedad de lo que en realidad es.

Existen actual mientras en Cádiz unos 77 casos de gripe, de ellos 10 por contagio.

Estuvo muy oportuno que se utilizara la Barriada Obrera y a este efecto dijo.

Las medidas sanitarias en lo que respecta a locales y medios de combatir a una enfermedad corresponden al Sr. Alcalde, estimando que si éstos debían ir para que pusiera locales en condiciones.

El Sr. Bono Gonzálbez confirmó que había solicitado del gobierno, le enviase unas barracas Docker para la instalación de enfermos.

Los manifestantes hicieron nuevos razonamientos tratando de demostrar que la instalación en el local que ocupa la Biblioteca provincial constituía un peligro.

Se discutió ampliamente, sobre este punto y por último el Sr. Rodrigo Lavin se comprometió a visitar al señor Alcalde, en unión de los presentes a fin de buscar una solución.

E ello accedieron, retirándose del despacho del Sr. gobernador civil los tres que lo ocupaban.

Cautchouc

Se venden de 1.000 a 2.000 toneladas, en bruto, en muy buenas condiciones.

Informes: M. Cerón.—Fernández Shaw, 13.—Cádiz.

Por telégrafo

(De la Agencia Radio)

Madrid 21.

Parte americano

Dice así:

Después de encarnizada lucha en la jornada anterior, empleamos el día de hoy en consolidar las posiciones en el bosque Chavignon, quedando limpio de enemigos.

En la Cota Chatillón y otros puntos, nuestros destacamentos apoderaronse de varios emplazamientos de artillería enemiga.

Al Norte de Grandpre el enemigo ha resistido vivamente, concentrando muchos cañones y número considerable de Infantería.

Bombardeamos con piezas de 380 milímetros.

Nuestras patrullas encuéntrase ahora en el bosque llamado Bancheville.

Al Este del Mossa los americanos, en unión de los franceses, capturaron a Grndmontagne.

Entre los prisioneros había dos rusos que capturaron los alemanes en 1914.

Ambos ingresaron prisioneros.

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, tos, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien trotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros de la cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

“OTTO”